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Jueves 12 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Tras calificar como rumores, las versiones de que habría cambios en la dirigencia estatal 
del PAN, el Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, comentó que tal vez en 
algunos municipios sí se renueve a los representantes. Sin embargo reiteró que ni en el municipio 
de Querétaro ni en la dirigencia estatal, habrá cambios. (MR) 
 
Cabeza. Manuel González Valle, alcalde del municipio de Querétaro, negó estar enterado de los 
rumores que corren acerca del posible cambio en la dirigencia estatal del PAN de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación no pone camisa de fuerza al poder 
judicial de Querétaro, para que resuelva en determinado sentido la apelación de Armando Rivera 
Castillejos, aseguró el presidente de esta sala en el Tribunal Superior de Justicia, Sergio Herrera 
Trejo. (MR) 
 
Cabeza. Ayer en su primera conferencia a la prensa como dirigente del PRD, Horlando Caballero 
Núñez dijo que los puntos principales de su plan de trabajo se ubican en fortalecer la estructura 
interna de su partido y ocuparse en la defensa del petróleo. Espera rendir protesta esta semana. 
(MR) 
 
Horlando Caballero Núñez, dirigente estatal del PRD, desmintió que la comisión nacional de 
garantías lo haya apoyado para obtener el cargo y aseguró que al contrario, fue Ulises Gómez de 
la Rosa el que pidió ayuda a nivel nacional. (EL) 
 
A partir del 22 de junio se instalarán módulos de información junto con un periódico mural en las 
principales plazas de los 18 municipios. El principal objetivo es informar a la ciudadanía sobre la 
defensa  del petróleo, esto lo dijo Horlando Caballero Núñez, dirigente estatal del PRD. (EL) 
 
LEGISLATURA 



Se presenta en la legislatura la iniciativa de ley para prevenir y erradicar cualquier forma de 
discriminación en el estado, así lo dijo  Carmen Consolación González Loyola diputada del 
PRD. (EL) 
 
Cabeza. La diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, presentará hoy en el pleno 
del congreso, una iniciativa de ley para la no discriminación. Explicó que si bien la entidad tiene 
parámetros que la ubican dentro de la media nacional en el tema de la discriminación, también es 
cierto que es necesario reforzar las acciones para evitar cualquier tipo de problema generado por 
cuestiones discriminatorias. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comenta que Horlando Caballero Núñez dice que pretende 
hacer crecer al partido. Va a tomar protesta y el Secretario general podría ser Ulises Gómez o 
Nadia Sierra; si ninguno de los dos quiere, Caballero tiene la facultad de nombrarlo. Hubo 12 
impugnaciones, pero ya todas quedaron resueltas y ya no hay vuelta de hoja… 42 vecinos de la 
calle Ezequiel Montes dicen que quieren recuperar la tranquilidad de la calle, tras que se instaló ahí 
una empresa de GE, Centro de Ingeniería Avanzada en Turbomáquinas y no tiene estacionamiento 
para sus empleados. Se preguntan quién autorizó la instalación ahí, pues además se han generado 
accidentes, obstrucción de entradas y conflictos viales. Ya se quejaron con las autoridades y con la 
propia empresa, pero nadie responde nada… La pregunta del día es ¿Dónde está el vehículo anfibio 
que compró tu Rolando?... Falleció en la madrugada Coco Alcocer Susán; la velan en Funerales 
Modernos de la colonia Cimatario. (MR) 
 
Entrevista.  Israel Chávez Pozas, regidor del PVEM, comenta que no viajó a España donde fueron 
algunos regidores compañeros del ayuntamiento en busca de que Querétaro sea reconocido como 
la ciudad más limpia y no solamente del continente sino del mundo. Fue una invitación que se hizo 
únicamente a la comisión de obras y van en esa función. En otro tema, algo que preocupa a la 
ciudadanía es la seguridad pública, sin embargo la autoridad municipal junto con la estatal ha 
integrado la famosa comisión metropolitana de seguridad que busca tener brindar  la seguridad 
adecuada; sin embargo, no solamente es por parte de la autoridad la seguridad, sino también por 
parte de la ciudadanía, no solamente hay que ser vecinos, sino hay que tener una relación social en 
el municipio. Es increíble que las familias no estamos interactuando. Se han hecho inversiones 
fuertes para la instalación de video cámaras y equipamiento. Como vecinos hay que ir más allá del 
saludo, conocernos personalmente. Otra cosa es organización dentro de las colonias y que se 
puedan monitorear las casas; se necesita también tener a los jóvenes ocupados en actividades 
recreativas. Hace una invitación la PROFEPA en Querétaro para un concurso nacional para niños y 
jóvenes de 8 a 18 años sobre el medio ambiente; es para saber la sensibilidad que tienen los niños 
y jóvenes hacia el medio ambiente, se pueden inscribir directamente en la PROFEPA y las bases las 
pueden encontrar en internet.  (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Pese a que la llegada de las lluvias puede provocar retrasos en el desarrollo del sector de la 
construcción, esto no significará pérdidas económicas importantes, según informó el Presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Daniel Cordero Espíritu Santo. (MR) 
 
Cabeza. Con inversión de los tres niveles de gobierno, el sector de la construcción en Querétaro 
logrará crecer por encima de la media nacional, aseguró el Presiente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, Daniel Cordero Espíritu Santo. Dijo que el crecimiento al término 
del año podría ser de 7.9%, mientras que a nivel nacional se calcula en 5.2. (MR) 
 
Cabeza. La grabación de la serie televisiva Los Simuladores, que se realiza en Querétaro y concluirá 
el 14 de junio, representa una derrama económica para Querétaro, en hospedaje y comida, de 



poco más de un mdp, aseguró la Secretaria de turismo Esther Carboney Echave, quien también 
dijo que la propuesta dará proyección internacional al Estado. (MR) 
 
Cabeza. En Querétaro no hubo pasajeros que se vieran afectados por la suspensión de vuelos de la 
empresa aérea Magnicharters que ofrecía vuelos en el periodo vacacional, de Querétaro a Cancún y 
que comenzaría a operar a partir del 7 de julio. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato 
López Otamendi informó que quienes hayan adquirido boletos, deberán acercarse a su agencia 
de viajes, para ver la compañía que les ofrece como alternativa. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Las lluvias más fuertes que registre nuestra entidad, serán en los meses de julio y agosto, es decir, 
viene lo más fuerte, advirtió el director de ostión de emergencias de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, Gerardo Quirarte. Aseguró que por el momento no hay riesgo de desbordamiento de 
presas o bordos, ya que se encuentran en promedio al 35% de su capacidad. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde avenida 5 de febrero, en la colonia La Sierrita, en la continuación del río 
Querétaro. En esta parte se ha embellecido con algunas obras, atravesando 5 de febrero pero en 
esta colonia hay un charco de agua puerca, en lo que se puede decir que es el río Querétaro. Hay 
mucha basura, cascajo, carriolas, llantas. Esto es porque no hay protección sobre el río, pero 
desafortunadamente hay mucha gente que pone su basura sin pensar que este río es cauce de 
agua. (EL) 
 
Cabeza. Los bomberos queretanos reciben mensualmente un apoyo por 370 mil pesos de los 
gobiernos estatal y municipal, en tanto que los gastos ascienden a 800 mil pesos, dio a conocer el 
comandante Carlos del Valle, por lo que urgió a la ciudadanía a sumarse a los esfuerzos que se 
vienen realizando por captar cada día más recursos económicos. (MR) 
 
Cabeza. En las instalaciones del H. Cuerpo de Bomberos, inició la semana de la responsabilidad 
social, en la que realizarán actividades culturales con la intención de recolectar recursos 
económicos con los que se pretende adquirir cuando menos tres equipos, informó Liliana Mora 
Huitrón, coordinadora operativa de la UNIVER. La campaña concluye el 18 de junio. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
La temporada de lluvias no ha ocasionado que se detengan las obras que realiza el municipio de 
Querétaro, aseguró el Alcalde Manuel González Valle, quien aseguró que las lluvias provocan 
desprendimiento de tioerra, piedras y encharcamientos en los caminos rurales, por lo que iniciarán 
los trabajos para mejorar los accesos a las comunidades. (MR) 
 
Manuel González Valle, aseguró que en esta temporada de lluvias se intensificarán los trabajos 
de rehabilitación de caminos en todo el municipio de Querétaro, debido a los riesgos que ocasionan 
las lluvias en distintos puntos de las comunidades rurales. (EL) 
Con el apoyo de la donación de un aula de 329 mil 434 pesos por parte de la empresa tecnológica 
GMI, la presidenta del sistema municipal DIF, hizo la entrega de la primera etapa de este espacio, 
para grupos de participación en la comunidad de la Versolilla. (EL) 
 
Cabeza. Este miércoles se hizo entrega de la primera etapa del aula con tecnología GMI para los 
grupos de participación de la comunidad de Versolilla en Santa Rosa Jáuregui. Ana Laura García 
de González, Presidenta del patronato del sistema DIF, detalló que en dicha aula se realizarán 
actividades como la elaboración de productos con calidad exportación, específicamente de 
bordados. (MR) 
 



La planta de tratamiento de Corregidora no va a quedar concluida en este mes como se había 
anunciado, corrigió el Secretario de servicios públicos, Fernando Orosco Vega. Por su parte el 
secretario de obras públicas, Guillermo Ugalde Vergara dio a conocer que se sancionará al 
contratista por el incumplimiento en la entrega de la obra. (MR) 
 
Cabeza. En la próxima sesión de cabildo del municipio de Corregidora, se presentará para su 
aprobación, un dictamen para la conservación de 3 mil hectáreas que habrán de utilizarse para 
proyectos educativos y ambientales, según destacó la representante del PVEM. (MR) 
 
Se registraron ajustes en el municipio de El Marqués. El Alcalde Enrique Vega Carriles anunció 
que de la Secretaría de gobierno sale Alejandro Escobedo y entra Carlos Martínez Montes, en 
un enroque entre esa área y la Secretaría particular. En la secretaría adjunta, sale Antonio Vega y 
entra Saúl Ugalde, quien estaba en la dirección del IMPLAN. En la coordinación de desarrollo 
político de la secretaría de gobierno, sale Armando Ruiz, para irse de juez cívico. (MR) 
 
El director de protección civil del municipio de El Marqués, Arturo Reséndiz Urzais anunció que 
las presas y bordos se encuentran a un 40% de su capacidad. Resaltó que ya se tienen habilitados 
albergues en cada una de las 42 comunidades. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Asegura el Alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira que la muerte de peces en el río San 
Juan no es por la contaminación, sino un fenómeno natural que ocurre cada año. (MR, NT) 
 
La presidenta de la CANIRAC, Laura González Pinto, aseguró que la ley anti tabaco, que no se 
ha implementado en Querétaro de manera abierta, tiene varias lagunas todavía, puntos que no se 
han esclarecido, y que tendrán que atenderse por parte de los legisladores. Están buscando un 
acercamiento con la secretaría de salud para poder establecer acuerdos mutuos a favor de la 
sociedad queretana. (EL)  
 
Se deslinda la legislatura queretana de la ley general para el control del tabaco. Hacen hincapié en 
dos cosas: fue realizada por el congreso de la unión y se puede buscar que la secretaria de salud 
aumente el plazo para la adecuación de establecimientos, dijo la diputada Sonia Rocha Acosta, 
presidente de la comisión legislativa de salud y población. (EL) 
 
El mundo de la mujer. José Abarca Herrera del IMSS, comenta que la mujer está más propensa 
que el hombre a presentar obesidad a edad más madura. La obesidad es una enfermedad que 
podemos controlar si nos sometemos a un tratamiento orientado. La obesidad depende de la carga 
genética que tengamos y si esta carga es alta es más difícil bajar de peso. Con la edad, aumenta el 
índice de masa corporal, al disminuir la generación de estrógenos con la menopausia. También se 
incrementa la posibilidad de afectaciones cardiovasculares. Comenta que se trata de involucrar al 
personal y beneficiarios del IMSS, en la campaña por un millón de kilos menos. La gente debe 
registrarse  y comprometerse a bajar algunos kilos, con el apoyo de médicos. La obesidad es una 
enfermedad que debe llevar un tratamiento de por vida, no nada más durante un periodo. 
Debemos tomar al toro por los cuernos y darle solución. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Un incremento de 30 y hasta el 110% en su precio, han registrado los granos básicos, reconoció el 
Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía, quien explicó que las principales 
causas de este aumento son, el desabasto alimenticio en Asia y lo política energética en Estados 
Unidos. (MR) 
 



Este año se ha incrementado el apoyo a los productores del campo hasta en un 90% en recursos a 
través del programa “Alianza contigo” lo informó Gilberto Ortega Mejía, secretario de desarrollo 
agropecuario. (EL) 
 
Cabeza. Los recursos del programa Alianza contigo, representarán este año un incremento de 90% 
informó la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. El titular Gilberto Ortega Mejía señaló que de 
154 mdp que se aplicaban, se pasará a 199 mdp. (MR) 
 
La capacidad hasta el día de hoy en las presas más importantes como la Constitución y la San 
Idelfonso, se encuentran en 13% y 27% de su capacidad respectivamente, con lo cual es seguro 
que se cumplan, los planes de riego en el estado, aseguró el Secretario de desarrollo agropecuario 
Gilberto Ortega Mejía. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. En el marco del inicio del congreso Proyecto de reforma de los estatutos del STEUAQ, la 
Secretaria general del sindicato, Martha Padilla, reconoció que desde hace 30 años no se le hace 
ningún tipo de reforma a sus estatutos. Indicó que dentro de los puntos que trataron en la 
asamblea, estaba la reelección de la dirigencia y las reformas que se han propuesto. (MR) 
 
En la facultad de derecho en la Universidad Autónoma de Querétaro, se llevó a cabo la 
inauguración del congreso Proyecto de reforma de estatutos del STEUAQ, en la cual el doctor 
Néstor de Buen Lozano, ofreció una conferencia magistral acerca de los sindicatos en México. 
(EL) 
 
El estatuto del sindicato de trabajadores  y empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro, 
ya cuenta con nuevos capítulos, además de la renovación de los estatutos, que ya no responden a 
las condiciones actuales, informó Martha Padilla secretaria general del STEUAQ. (EL) 
 
Cabeza. El abogado en materia laboral, Néstor de Buen Lozano, aseguró que el corporativismo 
sindical es una de las lacras fundamentales que enfrentan los trabajadores. Esto lo dijo en la 
conferencia que dictó, denominada El papel del sindicalismo ante los retos actuales. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Hasta ahora la fiscalización al Instituto Estatal de la Vivienda ha arrojado información de carácter 
administrativo y no se ha iniciado ningún procedimiento de responsabilidades, con motivo de esas 
observaciones, aseguró el secretario de la contraloría estatal Ricardo del Río Trejo. (EL) 
 
Se presenta en los juzgados de San Juan del Río un programa de consulta virtual de expedientes, lo 
cual busca agilizar el trabajo de los abogados litigantes, llevando prácticamente hasta el dormitorio 
del litigante, el expediente, aseguró el magistrado presidente del tribunal superior de  justicia, 
Jesús Garduño Salazar. (EL) 
 
Cabeza. En el municipio de San Juan del Río, el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús 
Garduño Salazar, acompañado de los Magistrados que conforman el poder judicial, pusieron en 
marcha el sistema informático Praxis, el cual permite a los abogados litigantes consultar su 
expediente, sin tener que presentarse físicamente en los juzgados, vía Internet. (MR) 
 
Es necesario convencer a la legislatura de la necesidad de 4 juzgados más en el municipio de San 
Juan del Río; sin embargo, el juzgado que concentra a Jalpan, Toliman y Amealco, por ahora es 
suficiente aseguró Jesús Garduño Salazar, magistrado presidente del poder judicial. (EL)  
 



En lo que va del año se han registrado poco más de 280 asaltos al sector comercio, informó la 
CANACO. Dio a conocer que a pesar de este problema, Querétaro sigue siendo un Estado seguro. 
Alejandra González Tostado, Presidenta del organismo, recordó que cerraron el 2007 con 500 
robos. (MR) 
 
Fueron liberadas las cartas compromiso de los procesos de certificación a las áreas de antecedentes 
penales y a la revisión de vehículos de la Procuraduría General de Justicia. El procurador Juan 
Martín Granados Torres, señaló que esto es un adeudo con la trasparencia y por servir mejor a 
la ciudadanía. (EL) 
 
Cabeza. Con la intención de servir mejor a la ciudadanía y de una forma transparente, fueron 
liberadas dos cartas compromiso de procesos de certificación de los procedimientos de 
antecedentes no penales y de revisión de vehículos, por parte de la contraloría a la Procuraduría 
General de Justicia. (MR) 
 
Cabeza. En la agencia especializada del Ministerio público, se han iniciado más de 240 casos de 
delitos contra menores infractores que en promedio tienen edades entre los 15 y los 17 años, 
aseguró el Procurador general de justicia, Juan Martín Granados Torres, quien sostuvo que los 
delitos que se han presentado con más frecuencia son lesiones, robo simple, daños en propiedad 
ajena y robos calificados y violación. (MR) 
 

 


